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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 
SANTO DO DIA VINTE E SEIS DE FEVEREIRO 
DE DOIS MIL E DEZENOVE, ÀS QUATORZE 
HORAS, NA SALA DO GABINETE DA 
REITORIA, LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA 
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA 
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 
“ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A 
PRESIDÊNCIA DA SENHORA VICE-REITORA, 
PROFESSORA ETHEL LEONOR NOIA MACIEL, 
E COM A PRESENÇA DOS SENHORES 
CONSELHEIROS ALEXANDRE CARDOSO DA 
CUNHA, ANTONIO CARLOS MORAES, 
CARLOS MINORU NASCIMENTO YOSHIOKA, 
CLOVIS EDUARDO NUNES HEGEDUS, 
JACYARA SILVA DE PAIVA, EDMAR HELL 
KAMPKE, LUIZ ANTONIO SAADE, MABEL 
GONÇALVES ALMEIDA, MARIA AMÉLIA DALVI 
SALGUEIRO, MYRIAM SALOMÃO, RAFAEL DA 
SILVEIRA GOMES, PEDRO ALVES BEZERRA 
MORAIS, RODRIGO LUIZ VANCINI, SAULO 
ALMEIDA MORELATTO, ANGÉLICA ESPINOSA 
BARBOSA MIRANDA, MARIA JOSÉ PONTES 
(REPRESENTANDO O SENHOR PRÓ-REITOR 
DE PESQUISA E GRADUAÇÃO NEYVAL 
COSTA REIS JUNIOR), ZENÓLIA CHRISTINA 
CAMPOS FIGUEIREDO, JOANICY LEANDRA 
PEREIRA, RITA DE CÁSSIA REBELLO LOSS E 
ESTHER TAVARES DE ALBUQUERQUE. 
AUSENTES, COM JUSTIFICATIVA, O 
MAGNÍFICO REITOR, PROFESSOR REINALDO 
CENTODUCATTE, E OS SENHORES 
CONSELHEIROS ANDREAS NASCIMENTO, 
ANTÔNIO MANOEL FERREIRA FRASSON, 
CELSO ALBERTO SAIBEL SANTOS, CÉSAR 
CONTE GUIMARÃES FILHO, DONATO 
OLIVEIRA, NEIDE CÉSAR VARGAS, VIVIANA 
MÔNICA VERMES, WARLEY DE SOUZA 
BORGES, BRUNA ZAMBONI DAMASCENO E 
GABRIELA BONELLI DO VALLE. TRÊS 
REPRESENTAÇÕES DO CORPO DISCENTE 
NESTE CONSELHO ENCONTRAM-SE EM 
VACÂNCIA CONSIDERANDO O § 3º DO ART. 
31 DO REGIMENTO INTERNO DESTE 
CONSELHO. 

 
Havendo número legal, a Senhora Presidente, com a palavra, declarou 

aberta a sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATAS: foram apreciadas e aprovadas por 
unanimidade as atas das sessões ordinárias dos dias 5 e 18 de dezembro de 
2018. 02. COMUNICAÇÃO: O Conselheiro Alexandre Cardoso da Cunha, com a 
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palavra, despediu-se deste Conselho e aproveitou a oportunidade para agradecer 
pela oportunidade de participação. A Senhora Presidente, com a palavra, 
agradeceu ao Conselheiro pelo empenho, assiduidade e participação, destacando 
sua importância para este Conselho. 03. EXPEDIENTE: O Senhor Presidente da 
Comissão de Política Docente, com a palavra, solicitou a inclusão do processo nº 
076687/2018-11 – CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE – 
Retorno de vaga. A Conselheira Rita de Cássia Rebello Loss, com a palavra, em 
nome da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, solicitou a exclusão do 
ponto 04.14. A Senhora Presidente, com a palavra, solicitou a exclusão do ponto 
04.13, tendo em vista o fato de o Relator do Pedido de Vista, Conselheiro Donato 
Oliveira, estar ausente com justificativa a esta Sessão. O Conselheiro Pedro Alves 
Bezerra Morais, com a palavra, solicitou que o ponto 04.28 da pauta e o processo 
incluído pela Comissão de Política Docente nesta sessão fossem analisados após 
as homologações ad referendum. Em votação, os pedidos de inclusão, exclusão e 
inversão de pauta foram aprovados por unanimidade. 04. ORDEM DO DIA: 04.01. 
DOCUMENTO AVULSO Nº 079451/2018-28 – CENTRO DE CIÊNCIAS DA 
SAÚDE (CCS) – Homologação dos nomes dos novos representantes do CCS 
neste Conselho. A Senhora Presidente, com a palavra, fez a leitura da Resolução 
nº 272/2018 do Conselho Departamental do CCS, in verbis: “UFES. Centro de 
Ciências da Saúde. Conselho Departamental. Resolução nº 272/2018. O Conselho 
Departamental do Centro de Ciências da Saúde da Universidade Federal do 
Espírito Santo, no uso de suas atribuições regulares e estatutárias e considerando 
o contido no Documento Avulso nº 23068.079451/2018-28 – Departamento de 
Administração dos Órgãos Colegiados Superiores, RESOLVE: Homologar a 
indicação de representantes do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, em 
substituição das docentes Grace Kelly Filgueiras Freitas – titular e Mabel 
Gonçalves Almeida – suplente, com mandato encerrado em 16/12/2018. Ficando a 
partir da presente data a docente Mabel Almeida como titular, e a docente Guiomar 
Silva de Albuquerque como suplente. Centro de Ciências da Saúde, 20 de 
dezembro de 2018. Profª. Drª. Gláucia Rodrigues de Abreu. Presidente.” Em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO UM 
BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.02. DOCUMENTO AVULSO Nº 
083032/2018-91 – CENTRO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE (CCS) – Homologação do 
nome da Professora Liliana Aparecida Pimenta de Barros em substituição ao 
Professor Alexandre Cardoso da Cunha, como representante do CCS neste 
Conselho. A Senhora Presidente, com a palavra, fez a leitura da Resolução nº 
273/2018 do Conselho Departamental do CCS, in verbis: “UFES. Centro de 
Ciências da Saúde. Conselho Departamental. Resolução nº 273/2018. O Conselho 
Departamental do Centro de Ciências da Saúde da Universidade Federal do 
Espírito Santo, no uso de suas atribuições regulares e estatutárias e considerando 
o contido no Documento Avulso nº 23068.083032/2018-91 – Departamento de 
Terapia Ocupacional, RESOLVE: Homologar a indicação de representantes do 
Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, em substituição do docente Alexandre 
Cardoso da Cunha. Ficando a partir de 01/03/2019, a docente Liliana Aparecida 
Pimenta de Barros como titular. Centro de Ciências da Saúde, 20 de dezembro de 
2018. Profª. Drª. Gláucia Rodrigues de Abreu. Presidente.” Em votação, aprovado 
por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO DOIS BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 04.03. DOCUMENTO AVULSO Nº 003961/2019-13 – DIRETÓRIO 
CENTRAL DOS ESTUDANTES DA UFES – Prorrogação dos mandatos dos 
representantes do corpo discente neste Conselho. A Senhora Presidente, com a 
palavra, fez a leitura do Ofício nº 03/2019 do DCE, in verbis: “DIRETÓRIO 
CENTRAL DOS ESTUDANTES DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 

https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2429079/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2462335/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2553656/
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SANTO. GESTÃO TODAS AS VOZES 2017/2018. Av. Fernando Ferrari, Campus 
Universitário Alaor de Queiroz Araújo. Goiabeiras – Vitória-ES – CEP: 29075-910. 
Ofício nº 03/2019 DCE/UFES. Vitória-ES, 31 de janeiro de 2019. Ao Senhor 
Reinaldo Centoducatte. Presidente do Conselho Universitário da Ufes e Presidente 
do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Ufes. Assunto: Recondução do 
mandato dos representantes discentes do Conselho Universitário e do Conselho 
de Ensino, Pesquisa e Extensão da Ufes. Considerando que o Diretório Central 
dos Estudantes da Universidade Federal do Espírito Santo entrará em processo 
eleitoral ainda no primeiro semestre do corrente ano (2019), e para não deixar 
parte essencial da comunidade acadêmica – discentes – sem representação nos 
Conselhos Superiores desta Universidade, solicitamos a recondução do mandato 
dos atuais representantes discentes no Conselho Universitário e no Conselho de 
Ensino, Pesquisa e Extensão até que as eleições sejam realizadas. 
Respeitosamente, ISABELLA SILVA FERREIA. Diretora de Organização – DCE 
Ufes. E-MAIL: isamamedi31@gmail.com. TEL: 027 988256522. LAÍS LIMA 
REZENDE. Secretária-Geral – DCE Ufes. E-MAIL: laislima_rezende@hotmail.com. 
TEL: 027 999464461." Em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
RESOLUÇÃO NÚMERO TRÊS BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.04. 
DOCUMENTO AVULSO Nº 085797/2018-65 – CONSELHO DE ENSINO, 
PESQUISA E EXTENSÃO (CEPE) – Hologação do ad referendum que aprovou a 
proposta do Calendário das Sessões Ordinárias deste Conselho para o ano de 
2019. A Senhora Presidente, com a palavra, fez a leitura da Proposta do 
Calendário das Sessões Ordinárias do CEPE. Em discussão, em votação, 
aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO QUATRO BARRA 
DOIS MIL E DEZENOVE. 04.05. PROCESSO Nº 075659/2018-78 – LAYZA 
NUNES MARTINS – Homologação do ad referendum do Presidente deste 
Conselho que autorizou que a discente LAYZA NUNES MARTINS cumprisse 
estágio supervisionado curricular não obrigatório, com Coeficiente de Rendimento 
inferior ao mínimo exigido pelo Colegiado do supracitado curso. A Conselheira Rita 
de Cássia Rebello Loss, com a palavra, fez a leitura do parecer da Relatora, 
Conselheira Viviana Mônica Vermes, ausente com justificativa a esta Sessão, e 
do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à 
aprovação da referida homologação. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO UM BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 04.06. PROCESSO Nº 055168/2018-19 – PRÓ-REITORIA DE 
GRADUAÇÃO (PROGRAD) – Homologação do ad referendum da Vice-Reitora, no 
exercício da Presidência deste Conselho, que aprovou o novo Projeto Pedagógico 
do Curso de Graduação em Medicina do CCS/UFES. Em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO CINCO BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 04.07. PROCESSO Nº 046265/2018-11 – PRÓ-REITORIA DE 
GRADUAÇÃO (PROGRAD) – Homologação do ad referendum do Presidente 
deste Conselho que aprovou o novo Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura 
em Educação do Campo, na habilitação em Ciências Humanas e Sociais do 
CE/UFES. Em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO 
NÚMERO SEIS BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.08. PROCESSO Nº 
036957/2018-42 – PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO (PROGRAD) – 
Homologação do ad referendum do Presidente deste Conselho que aprovou os 
novos PPCs do Curso de Licenciatura em Educação do Campo, nas habilitações 
em Ciências Humanas e Sociais e em Ciências Naturais do CEUNES/UFES. Em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO SETE 
BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.09. PROCESSO Nº 046299/2018-05 – PRÓ-
REITORIA DE GRADUAÇÃO (PROGRAD) – Homologação do ad referendum do 

https://protocolo.ufes.br/#/documentos/2479811/
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Presidente deste Conselho que aprovou novo Projeto Pedagógico do Curso de 
Licenciatura em Educação do Campo, na habilitação em Linguagens do CE/UFES. 
Em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO OITO 
BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.10. PROCESSO Nº 037790/2018-37 – PRÓ-
REITORIA DE GRADUAÇÃO (PROGRAD) – Homologação do ad referendum da 
Vice-Reitora no exercício da Presidência deste Conselho, que aprovou o novo 
Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado em Geografia – Noturno do 
CCHN/UFES. Em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO 
NÚMERO NOVE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE.  04.11. PROCESSO Nº 
037786/2018-79 – PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO (PROGRAD) – 
Homologação do ad referendum da Vice-Reitora no exercício da Presidência deste 
Conselho, que aprovou o novo Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado em 
Geografia – Matutino do CCHN/UFES. Em votação, aprovado por unanimidade. 
Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO DEZ BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.12. 
PROCESSO Nº 013500/2017-89 – PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO 
(PROGRAD) – Homologação do ad referendum do Presidente deste Conselho, 
que aprovou o novo Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado em 
Enfermagem do CEUNES/UFES. Em votação, aprovado por unanimidade. Baixada 
a RESOLUÇÃO NÚMERO ONZE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.13.  
DOCUMENTO AVULSO Nº 087233/2018-67 – PHILLIPE MOTA MACHADO – 
Recurso/concurso. O Relator, Conselheiro Saulo Almeida Morellato, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Política 
Docente, favoráveis à aprovação do referido recurso, de modo que seja 
computado 0,4 ponto para o candidato na prova de títulos no item “Atividade de 
docência esporádica” (0,2 por experiência), a pontuação final do candidato seja 
recalculada e haja retificação do resultado final do concurso. Em discussão, em 
votação, aprovado por maioria, com um voto contrário. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DOIS BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.14. PROCESSO 
076687/2018-11 – CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE – 
Retorno de vaga. O Conselheiro Alexandre Cardoso da Cunha, com a palavra, 
fez a leitura do parecer da Relatora, Conselheira Ana Paula Santana de 
Vasconcellos Bittencourt, e do parecer da Comissão de Política Docente, 
favoráveis que o próximo código de vaga surgida no Departamento de Física do 
Centro de Ciências Exatas da UFES seja remetido ao Departamento de Química e 
Física do Centro de Ciências Exatas, Naturais e da Saúde desta universidade. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO TRÊS BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.15.  PROCESSO Nº 
008899/2018-67 – YURI MÁRCIO E SILVA LOPES – Recurso/prorrogação do 
prazo de trancamento do curso de Doutorado em Educação Física. Parecer da 
Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação. A Relatora, Conselheira Myriam 
Salomão, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão 
de Pesquisa e Pós-Graduação, que acrescentou ao parecer da Relatora: o 
trancamento da matrícula pelo período de 6 de dezembro de 2018 a 11 de março 
de 2019, devendo o discente, findo esse prazo, matricular-se no referido curso; a 
recomendação de elaboração de um plano de acompanhamento do estudante 
para integralização do curso pela Pró-Reitoria de Pós-Graduação – PRPPG e pelo 
PPGEF/UFES; e a mediação junto ao Instituto Federal de Ensino Superior – IFES 
para acompanhar a presente situação. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUATRO BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 04.16. PROCESSO Nº 085917/2018-24 – ANDRÉ LUIZ ALVES 
MATOS – Recurso/edital PSVS. A Conselheira Rita de Cássia Rebello Loss, com 
a palavra, fez a leitura do parecer da Relatora, Conselheira Viviana Mônica 
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Vermes, e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, 
favoráveis à aprovação do referido recurso. Durante a discussão desse processo, 
estabeleceu-se o adendo de que a solução encontrada serve a este caso 
específico, sem prejuízo aos demais candidatos. Em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINCO BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 04.17. PROCESSO Nº 028462/2018-40 – JESLEY DE BARROS – 
Recurso/desligamento. A Relatora, Conselheira Jacyara Silva de Paiva, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de 
Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação do referido recurso. Em discussão, 
em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SEIS 
BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.18. PROCESSO Nº 028480/2018-21 – 
AFONSO AZEREDO ZUCCHI – Recurso/desligamento. A Relatora, Conselheira 
Jacyara Silva de Paiva, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer 
da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação do 
referido recurso. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO SETE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. Nesse instante a 
Senhora Presidente se ausentou da sessão, passando a Presidência ao Decano 
Conselheiro Luiz Antonio Saade. 04.19. PROCESSO Nº 028189/2018-53 – 
AMANDA MACHADO PEREIRA – Recurso/desligamento. A Relatora, Conselheira 
Jacyara Silva de Paiva, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer 
da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação do 
referido recurso. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO OITO BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.20. PROCESSO 
Nº 019204/2017-91 – VANESSA CARVALHO GARCIA – Recurso/desligamento. 
A Conselheira Rita de Cássia Rebello Loss, com a palavra, fez a leitura do 
parecer do Relator, Conselheiro Antônio Manoel Ferreira Frasson, ausente com 
justificativa a esta Sessão, e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e 
Extensão, favoráveis à aprovação do referido recurso. Em discussão, em votação, 
aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVE BARRA DOIS 
MIL E DEZENOVE. 04.21. PROCESSO Nº 022080/2017-21 – OSCAR DE SOUZA 
CARVALHO NETO – Recurso/desligamento. A Conselheira Rita de Cássia 
Rebello Loss, com a palavra, fez a leitura do parecer do Relator, Conselheiro 
Antônio Manoel Ferreira Frasson, ausente com justificativa a esta Sessão, e do 
parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à 
aprovação do referido recurso. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DEZ BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 04.22. PROCESSO Nº 001957/2019-11 – EVINILTON SIDNEY DA 
COSTA CANDÉ – Recurso/desligamento. A Conselheira Rita de Cássia Rebello 
Loss, com a palavra, fez a leitura do parecer da Relatora, Conselheira Viviana 
Mônica Vermes, ausente com justificativa a esta Sessão, e do parecer da 
Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, contrários à aprovação do referido 
recurso. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO ONZE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE.  04.23.  
PROCESSO Nº 071203/2018-39 – WAGNER ALVES DA ROCHA JÚNIOR – 
Recurso/quebra de pré-requisito. O Conselheiro Rafael da Silveira Gomes, com a 
palavra, fez a leitura do parecer da Relatora, Conselheira Viviana Mônica 
Vermes, ausente com justificativa a esta Sessão, e do parecer da Comissão de 
Ensino de Graduação e Extensão, contrários à aprovação do referido recurso. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DOZE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. Nesse instante a Senhora 
Vice-Reitora retornou à Sessão, reassumindo a sua presidência. 04.24. 
PROCESSO Nº 000074/2019-85 – WENDEL AGUIAR CARLINI – 
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Recurso/transferência por amparo legal. A Relatora, Conselheira Rita de Cássia 
Rebello Loss, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da 
Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, contrários à aprovação do referido 
recurso. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
DECISÃO NÚMERO TREZE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.25. 
PROCESSO Nº 070393/2018-77 – ANATYELLE KARYNE SCHNEIDER 
BARCELOS – Recurso/desligamento. A Relatora, Conselheira Jacyara Silva de 
Paiva, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de 
Ensino de Graduação e Extensão, contrários à aprovação do referido recurso. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO QUATORZE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.26. PROCESSO Nº 
085962/2018-89 – IVANA BANDEIRA DIAS – Recurso/desligamento. O 
Conselheiro Rafael da Silveira Gomes, com a palavra, fez a leitura do parecer do 
Relator, Conselheiro Antônio Manoel Ferreira Frasson, ausente com justificativa 
a esta Sessão, e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, 
contrários à aprovação do referido recurso. Em discussão, em votação, aprovado 
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUINZE BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 04.27. PROCESSO Nº 079572/2018-70 – FELIPE PELUCI RANGEL 
– Recurso/desligamento. A Conselheira Rita de Cássia Rebello Loss, com a 
palavra, fez a leitura do parecer do Relator, Conselheiro Antônio Manoel Ferreira 
Frasson, ausente com justificativa a esta Sessão, e do parecer da Comissão de 
Ensino de Graduação e Extensão, contrários à aprovação do referido recurso. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DEZESSEIS BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 05. PALAVRA LIVRE: 
o Conselheiro Rafael da Silveira Gomes, com a palavra, sugeriu um trabalho de 
acolhimento da Polícia Militar junto aos estudantes, dadas as abordagens que têm 
sido feitas, estranhas à comunidade universitária. A Senhora Presidente, com a 
palavra, respondeu que foi ministrado aos policiais um treinamento em direitos 
humanos, tendo sido esses profissionais da reserva da PM analisados em seu 
perfil, não podendo, por exemplo, ter em sua ficha nenhum processo 
administrativo, e acrescentou que a Universidade enfrenta no momento o problema 
do pesado tráfico de drogas, com duas professoras ameaçadas de morte. A 
Senhora Presidente acrescentou que a Administração da UFES está tomando as 
medidas que entende necessárias para a proteção da comunidade universitária, e 
pode até errar, mas não errará por omissão. O Conselheiro Antonio Carlos 
Moraes, com a palavra, comentou que a PM em ação no campus deve ser 
diferenciada, sem as abordagens constrangedoras que têm se verificado e revelam 
falta de inteligência. A Conselheira Myriam Salomão, com a palavra, relatou o 
tráfego de motocicletas nas passarelas de pedestres, problema que exige como 
solução, no mínimo, uma placa indicando que tal circulação é proibida, pois essa 
ausência de sinalização acarreta grave perda para a Instituição. Ainda com a 
palavra, a Conselheira manifestou sua indignação com o fechamento da cantina 
em frente ao Cine Metrópolis desde dezembro de 2018, e comentou que a 
Universidade de fato se divide em duas, de um lado recebendo a manutenção 
adequada, e de outro o abandono, com acúmulo de lixo e crescimento sem 
controle do mato. A Senhora Presidente, com a palavra, respondeu que está em 
andamento uma licitação tendo como objeto a referida cantina, já que não mais 
vige o contrato que regia a ocupação anterior daquele espaço se findou, e 
destacou a importância de os Conselheiros terem reuniões regulares com os 
Diretores de Centros, autônomos em suas decisões, para tratar de questões como 
a manutenção e a limpeza. A Conselheira Rita de Cássia Rebello Loss, com a 
palavra, defendeu o lançamento de uma campanha de respeito à sinalização, 
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inclusive no que diz respeito às vagas de estacionamento para deficientes e 
idosos. A Conselheira Maria Amélia Dalvi Salgueiro, com a palavra, relatou que, 
por distração, ficou trancada no prédio no qual trabalha, em decorrência do 
decurso de horário, e ao perceber o ocorrido, ligou para o número de telefone da 
Segurança divulgado na página da UFES, não tendo sido a ligação atendida, dado 
que, segundo explicou a Conselheira Rita de Cássia Rebello Loss, o ramal 
divulgado não é da Vigilância, mas da PROAD. A Conselheira Myriam Salomão, 
com a palavra, esclareceu que o número apresentado no aplicativo Alerta UFES é 
o correto, e basta acionar a função de ligação para que esta se processe de 
imediato. Sem mais a tratar, a Senhora Presidente encerrou a sessão às 16 horas 
e 55 minutos. Do que era para constar, eu, Raquel Paneto Dalvin, secretariando os 
trabalhos, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, segue devidamente 
assinada por mim e pelos Senhores Conselheiros presentes.  
 
 
 

 

 

 

 

 

 

  


